



R214N60A01E1

UCPR (Año 2001 Núm.60)  
R214

Revista académica e institucional de la U.C.F.

Nº **60**  
Septiembre de 2001

# Página 60



**La Semiótica y el Diseño, Fuerza Argumentativa y Poder de Persuasión**

*Jesús Olmedo Castaño López*

**Proyecto Pedagógico Personal**

*Armando Gil Ospina*

**Algunas anotaciones en torno a la relación entre Teoría y Experiencia**

*José Fernando Ospina*

**Pobreza: Mediciones de la Desigualdad**

*Luis Román Becerra  
Lucía Ruíz Granada*

**Hacia una Enseñanza del Diseño Básico en Arquitectura**

*Angela María Franco Mejía*

**El Desempleo y la Tasa Natural de Desempleo en el Área Metropolitana de Centro Occidente**

*Mario Alberto Gaviria Ríos*

# Páginas

25 OCT. 2001

Revista Académica e Institucional de la U.C.P.R.

60

Septiembre de 2001



**CONSEJO SUPERIOR**  
Monseñor Fabio Suescún Mutis  
Monseñor Francisco Arias Salazar  
Bernardo Gil Jaramillo  
Hector Manuel Trejos Escobar

**RECTOR**  
Alvaro Eduardo Betancur Jiménez  
**Director Páginas**  
Alejandro Mesa Mejía

**CONSEJO EDITORIAL**  
María Gladys Agudelo  
Judith Gómez Gómez  
Carlos Manuel Luna

**DISEÑO E IMPRESIÓN**  
Gráficas Buda Ltda.  
Calle 5 N°. 6-23 PBX.: 3357235

Avenida de las Américas  
Frente al Parque del Café  
E-mail: [paginas@ucpr.edu.co](mailto:paginas@ucpr.edu.co)  
PBX: (6) 312 77 22  
Fax: (6) 312 76 13  
ISSN 0121 - 1633

Cada autor es responsable de su propio texto

## CONTENIDO

Pag

LA SEMIÓTICA Y EL DISEÑO, FUERZA ARGUMENTATIVA Y PODER DE PERSUASIÓN  
*Jesús Olmedo Castaño López*

5

PROYECTO PEDAGÓGICO PERSONAL  
*Armando Gil Ospina*

11

ALGUNAS ANOTACIONES EN TORNO A LA RELACIÓN ENTRE TEORÍA Y EXPERIENCIA  
*José Fernando Ospina*

23

POBREZA: MEDICIONES DE LA DESIGUALDAD  
*Luis Román Becerra*  
*Lucía Ruíz Granada*

29

HACIA UNA ENSEÑANZA DEL DISEÑO BÁSICO EN ARQUITECTURA  
*Angela María Franco Mejía*

52

EL DESEMPLEO Y LA TASA NATURAL DE DESEMPLEO EN EL ÁREA METROPOLITANA DE CENTRO OCCIDENTE.

57

*Mario Alberto Gaviria Ríos*

# Misión

La Universidad Católica Popular del Risaralda es una institución de educación superior inspirada en los principios de la fe católica, que asume con compromiso y decisión su función de ser apoyo para la formación humana, ética y profesional de los miembros de la comunidad universitaria y mediante ellos de la sociedad en general.

La Universidad existe para el servicio de la sociedad y de la comunidad universitaria. El servicio a los más necesitados, es una opción fundamental de la institución, la cual cumple formando una persona comprometida con la sociedad, investigando los problemas de la región y comprometiéndose interinstitucionalmente en su solución. Es así como se entiende su carácter popular.

Guiada por sus principios de amor y la búsqueda de la verdad y del bien, promueve la discusión amplia y rigurosa de las ideas y posibilita el encuentro de diferentes disciplinas y opiniones. En este contexto, promueve el diálogo riguroso y constructivo entre la fe y la razón.

Como institución educativa actúa en los campos de la ciencia, la tecnología, el arte y la cultura, mediante la formación, la investigación y la extensión. Inspirada en la visión del hombre de Jesús de Nazaret, posibilita la formación humana de sus miembros en todas las dimensiones de la existencia, generando una dinámica de autosuperación permanente, asumida con autonomía y libertad, en un ambiente de participación y de exaltación de la dignidad humana.

La Universidad se propone hacer de la actividad docente un proyecto de vida estimulante orientado a crear y consolidar una relación de comunicación y de participación para la búsqueda conjunta del conocimiento y la formación integral. Mediante los programas de investigación se propone contribuir al desarrollo del saber y en particular al conocimiento de la región.

Mediante los programas de extensión se proyecta a la comunidad para contribuir al desarrollo, el bienestar y el mejoramiento de la calidad de vida. Para el logro de la excelencia académica y el cumplimiento de sus responsabilidades con la comunidad, la universidad fomenta programas de desarrollo docente y administrativo y propicia las condiciones para que sus miembros se apropien de los principios que la inspiran.

El compromiso de la Universidad se resume en «Ser apoyo para llegar a ser gente, gente de bien y profesionalmente capaz».



## LA SEMIÓTICA Y EL DISEÑO



# Visión

La Universidad inspirada por los principios y valores cristianos será líder en los procesos de construcción y apropiación del conocimiento y en los procesos de formación humana, ética y profesional de sus estudiantes, de todos los miembros de la comunidad universitaria y de la sociedad.

Será un escenario permanente para el diálogo riguroso y constructivo de la fe con la razón, en el contexto de la evangelización de la cultura y la inculturación del Evangelio.

Será reconocida por su capacidad para actuar como agente dinamizador del cambio y promover en la comunidad y en la familia sistemas armónicos de convivencia.

La Universidad tendrá un claro sentido institucional de servicio orientado hacia sus estudiantes, profesores, personal administrativo y la comunidad.

Ejercerá liderazgo en programas y procesos de integración con la comunidad, los sectores populares, las empresas y el gobierno para contribuir al desarrollo sostenible.

Se caracterizará por conformar un ambiente laboral y académico que sea expresión y testimonio de los principios y los valores institucionales.

La Universidad tendrá la capacidad investigativa que le permita ser la institución con mayor conocimiento sobre los asuntos regionales.

Consecuentemente con la realidad actual de un mundo interdependiente e intercomunicado, La Universidad fortalecerá sus vínculos con instituciones de su misma naturaleza tanto del orden nacional como internacional, y con otras instituciones. La Universidad promoverá una reflexión pedagógica permanente en un ambiente de apertura para enseñar y aprender, dar y recibir en orden a la calidad y el servicio.